

MSS 385
925/1264
c.1

Viernes 25 de Octubre de 1918

COSAS DEL DIA

! La hípica triunfa!

El señor Madrid delectaba nerviosamente el informe salomónico de la comisión del Senado.

De pronto, su atezado tostro se tornó cadavérico.

El último párrafo decía textualmente:

"Se entenderá como resolución de la comisión parlamentaria, la resolución de la mayoría.-E. Charme"...

¡Echarme!- repitió el señor Madrid con acento desesperado.-
!Pero esto no es lo convenido! Yáñez me había prometido que aunque perdiera por quinientos votos me entraría al Senado! !Qué in formalidad! !Qué falta de palabra! !Y hay quienes se escandalizan de que yo no respetara un pacto de honor!

Pasado el primer momento de sorpresa, el candidato reflexionó. En realidad, los amigos habían hecho todo lo posible. Ciertamente que le habría convenido más, que, desentendiéndose por completo de la ley y la decencia, no se hubiera ordenado repetir la elección en las dos mesas que él dejó sin funcionar, precisamente porque decidían el triunfo del señor Zañartu; pero, !qué diablo!; el eterno pretexto del pudor, de la vergüenza! Creían, en una palabra, cumplir con él, ordenando repetir la votación en una sola de las mesas, dándole opción en la carrera.

!Ah! la hípica! El debía repetir con desesperación el señor Madrid. !Desde que subió al poder el Ministerio García de la Huerta-Bahamonde, la política se rige lo mismo que los hipódromos!

En efecto, la resolución del Senado, en la elección de Maule, equivale a un "handicap".

Las pruebas anteriores habían puesto ya, de manifiesto, que el señor Madrid es incapaz de medirse con su competidor. Después de la última elección, éste entraba sólo en la cancha derecha y no había para el otro la menor esperanza de llegar a la meta.

El Senado, creyó entonces conveniente equiparar a los competidores. Esto se obtiene, a su juicio, asignando al señor Zañartu un peso de 75 votos y de 35 al señor Madrid.

La prueba recobra, así, su palpitante interés.

El resultado final queda entregado al "doping" de los adversarios. En este punto el jurado es tolerante y la química política acepta y hasta preconiza para esta clase de carreras - con preferencia al arsénico - las soluciones de plata...

Igualadas mediante el "handicap", la popularidad, los méritos, y la fuerza electoral de los competidores, el "doping" puede ser de resultado decisivo.

Señor Madrid. !Ojo con sus preparadores! No le roben esta vez, como la otra, el maletín con la jeringa de inyecciones!

La embajada y la influenza

A pesar de las manparas del Ministerio de Relaciones, hemos logrado sacar copia de los telegramas cambiados, últimamente, entre Chile y el Brasil, con motivo del viaje de la embajada en proyecto.

Puede que el texto de ellos sirva para explicar su suspensión y proporcione al cuerpo médico datos interesantes sobre el desarrollo de la influenza española:

"10 de Octubre.- Señor Alfredo Irarrázaval.- Río Janeiro.- Ruégole comunicar gobierno Brasil, embajada chilena se compondrá cuarenta miembros.- Bahamonde."

"11 de Octubre.- Señor Cardoso Oliveira.- Santiago- Manifieste gobierno chileno nuestros profundos agradecimientos. Esperamos que medidas profilácticas permitirán supresión de epidemia influenza.- Nilo Pecahna."

"11 de Octubre.- Señor Irarrázaval.- Advierta se ha resuelto aumentar en veinte miembros embajada a ésa.- Bahamonde."

"12 de Octubre.- Señor Cardoso Oliveira.- Agradezca atención chilena. Influenza española cunde. Se han producido treinta casos.- Nilo Pecahna."

"13 de Octubre.- Señor Irarrázaval.- En señal afecto Brasil, deseamos acompañe embajada Escuela Militar con 14 oficiales, 120 cadetes y 40 músicos.- Bahamonde."

"14 de Octubre.- Señor Cardoso Oliveira.- Haga presente gobierno Chile, influenza toma enorme incremento. Cientos de personas afectadas.- Nilo Pecahna."

"15 de Octubre.- Señor Irarrázaval.- Delegados Federación Estudiantes incrementarán embajada. Sírvase comunicarlo a ese gobierno.-Bahamonde."

"19 de Octubre.- Señor Cardoso Oliveira.- Población alarmadísima. Epidemia cada vez más grave. Varios casos mortales.-Nilo Pecahna."

"19 de Octubre.-Señor Irarrázaval.- Alcalde Ugarte desea complementar embajada chilena. Van municipales presididos por Almarza.-Bahamonde".

"24 de Octubre.- Señor Cardoso Oliveira.- Pueblo Río Janeiro desesperado, comienza abandonar ciudad. Influenza española incontenible. Todos los casos son mortales. Insinúe gobierno de Chile, conveniencia abandonar, por ahora, idea de embajada.- Nilo Pecahna'."

En el Ministerio de Relaciones no se han recibido hoy nuevos telegramas; pero informaciones oficiosas nos permiten asegurar que desde que nuestro Gobierno acordó suspender el viaje de la embajada, la influenza española comienza a disminuir en el Brasil.